
令和４年度 稲沢市環境審議会 会議録 

 

【日 時】  令和４年１１月２２日（火） 午後１時３０分～２時４０分 

【場 所】  稲沢市環境センター 事務棟２階 大会議室 

【出席者】  稲沢市環境審議会委員（敬称略） 

       会 長  成田 裕一   名古屋文理大学 

       副会長  澄川 隆昭   祖父江町商工会 

       委 員  栗木 雅洋   清須保健所 

       委 員  山本 丈晴   愛知県尾張県民事務所  

       委 員  森 和広    稲沢市小中学校校長会 

       委 員  松原 良雄   稲沢ライオンズクラブ 

委 員  牛嶋 みゆき  稲沢市連合婦人会 

委 員  野田 珠生   ＮＰＯ法人 祖父江のホタルを守る会 

委 員  鈴木 裕    さわやか隊 

       委 員  村瀬 政彦   市民公募 

       委 員  荻山 はるみ  市民公募 

【欠席者】  委 員  上田 能徳   稲沢商工会議所 

       委 員  石川 愛    稲沢青年会議所 

       委 員  角田 肇康   平和町商工会 

       委 員  源治 保秀   豊田合成労働組合     

【事務局】  足立 和繁  経済環境部長 

       森田 徹   経済環境部次長兼環境保全課長 

    別府 正弘  経済環境部 資源対策課長 

𠮷川 康彦  経済環境部 環境施設課長 

       木全 泰司  経済環境部 環境保全課 主幹 

       樋田 祐二  経済環境部 環境保全課 主幹 

       橋本 正洋  経済環境部 環境保全課 主査 

       土屋 昭   経済環境部 環境保全課 主査 

 

【議事次第】 

１ あいさつ 

２ 自己紹介 

３ 正副会長の選出について 

４ 議題 

（１） 第３次稲沢市環境基本計画及び生物多様性いなざわ戦略について 

（２） 稲沢市地球温暖化対策実行計画に係る令和３年度実施結果について 

（３） 令和３年度「稲沢市の環境」について 

（４） 公共施設ＬＥＤ導入の進捗状況について 

（５） 稲沢市地域再エネ導入戦略策定事業について 

（６） その他 

・稲沢市さわやか隊について 

・浄化槽設置事業補助制度について 



 

５ その他  

   ・「いなざわ脱炭素フォーラム２０２２」について 

 

【会議の概要】 

・経済環境部長あいさつ 

 日頃は、本市環境行政に格別の御理解・御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。この場をお借

りし、あらためて感謝申し上げます。 

また、この度は、稲沢市環境審議会の委員を、快くお引き受けくださいまして、誠にありがと

うございます。 

さて、世界的な大問題である地球温暖化対策については、国の脱炭素社会の実現を目指す「２

０５０年カーボンニュートラル」の宣言を受け、稲沢市におきましても、２０３０年度に二酸化

炭素などの温室効果ガス排出量を２０１３年度比４６%削減、２０５０年までに実質ゼロにする

ことを目指し、様々な取組を進めていくことから、昨年９月に「ゼロカーボンシティ」を宣言い

たしました。 

また、併せて、現在本市では、稲沢市における脱炭素に向けた再エネ導入戦略の策定を進めて

います。 

今後、この審議会を通じ、委員の皆様方からも御意見等をいただきながら、目標の達成に向け

て、この戦略をまとめ上げて参りたいと考えておりますので、何卒、御理解、御協力の程、よろ

しくお願いいたします。 

 

・事務局 自己紹介 

・委員  自己紹介 

・正副会長の選出及びあいさつ 

  会長に成田裕一氏、副会長に澄川隆昭氏を選出。 

・成田会長あいさつ 

  会議に先立ちまして、一言ごあいさつを申し上げます。 

市内の環境は、この稲沢市に住む私達市民一人ひとりが環境保全に配慮していくことが大切

であり、環境基本計画にあるように、市民・事業者・市の三者が、協働していく必要がありま

す。 

今回は、環境基本計画等の進捗状況や、世界的に大きな問題となっている地球温暖化の問題

に対応するための、稲沢市としてのゼロカーボンシティの取り組みについて事務局より報告が

あると聞いています。 

また、環境保全活動の稲沢市の独自の取り組みとして、「稲沢市さわやか隊」が地域で散乱ご

みの監視を行っておりますので、委員の皆様方もお知り合いの方にご周知いただければと思い

ます。 

委員の皆様と共に、より良い稲沢市の環境づくりに目を向けていきたいと思いますので、よ

ろしくご協力をお願いいたします。 

・澄川副会長あいさつ 

  会長や委員の皆さんと協力して稲沢市の環境を少しでも良くしていきたいと思っていますの

で、よろしくお願いいたします。 

 



１ 議事 

［会 長］ 

  ただ今より、議事を進めます。皆様の御協力をお願いします。 

  議題（１）第３次稲沢市環境基本計画及び生物多様性いなざわ戦略について、及び、議題（２）

稲沢市地球温暖化対策実行計画に係る令和３年度実施結果について、事務局から説明をお願い

します。 

 

［事務局］ 

  資料に基づき、説明。 

 

○質疑応答  

［委 員］Ｑ 

  議題（１）の環境基本計画の指標一覧ですが、各年度の目標があって、実績と比較できると

良いかと思います。 

 

［事務局］Ａ 

  環境基本計画は１０年計画であり、中間年度である５年目と最終年度である１０年目の、そ

れぞれ目標を定めているものです。目標に対し、実績値が乖離している場合には中間年度で見

直しをする予定をしております。 

 

［委 員］Ｑ 

  議題（１）の温室効果ガス排出量を見ると、これをゼロにしていくことは大変かと感じます。 

 例えば各学校の屋上に太陽光発電設備を設置すれば、各学校からの排出量を減らせると思いま

す。 

 

［事務局］Ａ 

  後ほど説明しますが、現在「地域再エネ導入戦略」の策定を通じ、太陽光が本市における大

きなポテンシャルであると認識しています。学校に限らず、太陽光発電設備が設置可能な公共

施設については、設置を検討していきますが、建物の耐荷重等の問題もありますので精査致し

ます。 

 

［委 員］Ｑ 

  議題（２）の温室効果ガスの発生源別比較の中で、自動車用エアコン使用による排出量はど

のように算出するのでしょうか。 

また、ごみの焼却による排出量がこの数年増えているのはなぜでしょうか。 

 

［事務局］Ａ 

  エアコン使用による排出量は、環境省の再生可能エネルギー情報提供システムに示された数

値を掲載しています。 

  また、ごみの焼却による排出量ですが、新型コロナウイルスの感染拡大による在宅勤務等に

より家庭ごみ、特に不燃ごみの増加が顕著であり、それが反映されているものと考えます。 

 



［会 長］ 

  議題（３）令和３年度「稲沢市の環境」について、事務局から説明をお願いします。 

 

 

［事務局］ 

  資料に基づき、説明。 

 

○質疑応答 

［委 員］Ｑ 

  色々な数値が示されていますが、グラフで示し、誰が見てもわかりやすくしてもらえる

と良いと思います。 

 

［事務局］Ａ 

  検討します。 

 

［会 長］ 

  ほかに何かございますか。無いようですので、次に移ります。 

  議題（４）公共施設ＬＥＤ導入の進捗状況について、事務局から説明をお願いします。 

 

［事務局］ 

  資料に基づき、説明。 

 

○質疑応答 

［委 員］Ｑ 

  小中学校が３０校となっていますが、全部で３２校ではないでしょうか。 

 

［事務局］Ａ 

  既に設備照明のＬＥＤ化が完了している学校が２校あり、その２校を除く３０校のＬＥＤ化

を令和５年度から７年度までの３年間で実施していくものです。 

 

［会 長］ 

  ほかに何かございますか。無いようですので、次に移ります。 

  議題（５）稲沢市地域再エネ導入戦略策定事業について、事務局から説明をお願いします。 

 

［事務局］ 

  資料に基づき、説明。 

 

○質疑応答 なし 

 

［会 長］ 

  何か質問等はございますか。無いようですので、次に移ります。 

  議題（６）その他について、事務局から説明をお願いします。 



 

その他ついて 

・稲沢市さわやか隊について 

・浄化槽設置事業補助制度について 

  資料に基づき、説明。 

 

○質疑応答 なし 

  

［会 長］ 

  その他、特に御質問、御意見はございませんか。無いようですので、これで、本日の議題は

全て終了いたしました。委員の皆様、大変御協力ありがとうございました。以上で進行を事務

局にお返ししますので、よろしくお願いします。 

 

［事務局］ 

成田会長、どうもありがとうございました。 

 

その他でございますが、１２月２２日（日）午後２時よりゼロカーボンに関する啓発イベン

ト「いなざわ脱炭素フォーラム２０２２」を勤労福祉会館にて開催いたします。皆様お忙しい

こととは存じますが、もしもお時間がお有りでしたら是非御来場くださいますよう、お願いい

たします。また、お手元にチラシ・ポスターをお配りしています。イベントの周知にも是非御

協力くださいますよう、重ねてお願いいたします。 

 

それでは本日は、長時間にわたり慎重審議を賜り、誠にありがとうございました。以上をも

ちまして会議を閉じさせていただきます。お帰りの際には交通事故の無いよう気を付けてお帰

りください。 

 


